



NOTA DE PRENSA

Las conclusiones de este estudio serán expuestas en el V Congreso Nacional de GeSIDA, que se celebrará en Sitges (Barcelona), entre el 19 y el 22 de noviembre

EL 50% DE LOS PARTICIPANTES EN UN ESTUDIO SOBRE CONOCIMIENTOS Y ACTITUDES ANTE EL VIH, CONFUNDE VIH Y SIDA

- El 56% piensa que el SIDA, cuyo Día Mundial tiene lugar el próximo 1 de diciembre, es lo mismo que infección por VIH y el 35% piensa que es la infección por VIH avanzada. Para el 94%, la infección por VIH es una enfermedad crónica, y para el 6% es rápidamente mortal.
- Seis de cada diez creen que convivirían con normalidad con un paciente con VIH, tres de cada diez lo intentarían y sólo un 4% manifiesta miedo al contagio.
- Desde el punto de vista científico, el resultado más importante arrojado por la encuesta es que el 96% dice ser consciente de la importancia del diagnóstico precoz y la mayoría no pondría problemas a que les hicieran una serología o les preguntaran por conductas de riesgo.
- A pesar de ello, al 60% ningún facultativo y al 78% no se le había realizado anamnesis dirigida (exploración de información con ese fin).
- Esta conclusión es muy relevante para los autores de la investigación, pues pone de manifiesto la posibilidad de mejorar el diagnóstico precoz del VIH con un mayor compromiso por parte de los facultativos
- En la investigación han participado ocho especialistas del Hospital Universitario Infanta Elena de Madrid

Sitges, 20 de noviembre de 2013.- Un estudio realizado por especialistas del Hospital Universitario Infanta Elena de Madrid y que será presentado en el V Congreso Nacional de GeSIDA, Grupo de Estudio de SIDA de la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC), que comenzó ayer en Sitges, aporta interesantes datos sobre los conocimientos y actitud ante el VIH de la población. Uno de los más llamativos es que la mitad de la población confunde VIH (Virus de Inmunodeficiencia humana que debilita el sistema inmunitario del organismo) y SIDA (Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida, que se adquiere en un estado avanzado de la infección por VIH). Concretamente, el 56% cree que el SIDA es lo mismo que infección por VIH, mientras que el 35% piensa que es la infección por VIH avanzada.

La encuesta, en la que han participado más de 200 personas, se realizó en las salas de espera del Hospital Universitario Infanta Elena. La edad media de la muestra era de 41.4 años, el 57% eran mujeres y el 69% tenía estudios básicos o medios. El 94% de los encuestados manifestó que el VIH es una enfermedad crónica, y el 6% opinó que es rápidamente mortal. Las vías de contagio más frecuentes para los encuestados fueron las relaciones sexuales y el uso de drogas intravenosas (87%). Las posibles vías de contagio marcadas fueron las relaciones sexuales

(99%), transfusión (94%), sangre del paciente (86%), saliva /sudor (33%), de madres a hijos (63%), dar la mano (sólo un 1%).

En relación con la aceptación y percepción del enfermo de VIH, el 73% niega conocer alguna persona con la infección; el 64% cree que trataría a un paciente con VIH con normalidad, el 30% lo intentaría y un 4% tendría miedo al contagio. Al 62% no le resultaría incómodo convivir con un paciente VIH. El 79% querría más información sobre el VIH.

Diagnóstico precoz: la pelota, en el tejado de los facultativos

Desde el punto de vista científico, los datos más interesantes de esta encuesta son los relacionados con la percepción de la importancia del diagnóstico precoz, la predisposición a pasar las pruebas que lo permiten y la práctica habitual de los facultativos en esta dirección.

En este sentido, la encuesta pone de manifiesto que el 96% de la población dice ser consciente de la importancia del diagnóstico precoz. Asimismo, revela que a la mayoría de los encuestados no se les había hecho serología o preguntado por conductas de riesgo, a pesar de no tener ningún problema con ello. Concretamente, la investigación muestra que al 60% nunca se le había pedido el VIH, a pesar de que al 90% no le importaría que se le pidiera. Del mismo modo, al 78% no se le había realizado anamnesis dirigida, a pesar de que al 81% no le importaría que se le preguntara por conductas de riesgo.

Estos datos son muy relevantes para los autores de la investigación, ocho especialistas del Hospital Universitario Infanta Elena de Madrid, pues ponen de manifiesto la posibilidad de mejorar el diagnóstico precoz del VIH con un mayor compromiso por parte de los facultativos. Dicho de otra forma, la pelota de la detección precoz está más en el tejado de los médicos que de los pacientes. Por lo que consideran fundamental articular programas de formación y concienciación al respecto entre los facultativos.

V Congreso Nacional GeSIDA

El V Congreso Nacional GeSIDA y la Reunión Anual de Docencia de la RIS (Red de Investigación en SIDA) se celebra en Sitges del 19 al 22 noviembre, con la participación de más de 400 expertos e investigadores en este campo de talla internacional. La importancia del acceso a un diagnóstico y tratamiento temprano del VIH estará muy presente en todo el encuentro, junto a otras problemáticas importantes vinculadas al VIH, como el envejecimiento de los pacientes con VIH, la coinfección por el virus de hepatitis C, los nuevos tratamientos y los avances conseguidos para lograr el objetivo final de erradicación del virus.

Sobre GeSIDA

GeSIDA, Grupo de Estudio de SIDA, es uno de los grupos de estudio de la SEIMC integrado por profesionales sanitarios, todos ellos socios de la SEIMC, que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir el estudio de la investigación de la infección por el VIH y sus complicaciones. El presidente actual de GeSIDA es Juan Berenguer, consultor de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del Hospital General Universitario Gregorio Marañón y coordinador del Grupo de Investigación Clínica en VIH/Sida del Instituto de Investigación Sanitaria Gregorio Marañón (IiSGM) y miembro del Comité Directivo de la Cohorte de la Red de Investigación en Sida (CoRIS). Entre otras actividades, el Grupo GeSIDA organiza el V Congreso Nacional GeSIDA, que co-presiden los doctores Pere Domingo, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona, y Francisco

Vidal, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas/VIH del Hospital Universitari Joan XXIII de Tarragona y profesor titular de la Universidad "Rovira i Virgili".

Sobre la SEIMC

La SEIMC es la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, sociedad científica que agrupa a todos los profesionales que trabajan en estos campos. La SEIMC tiene actualmente 10 grupos de estudio sobre diferentes áreas específicas de las Enfermedades Infecciosas y la Microbiología Clínica. El presidente actual de la SEIMC es el Dr. José María Miró, experto en enfermedades infecciosas y profesor titular de Medicina de la Universidad de Barcelona, donde es co-director del "Máster en SIDA".

Sobre la Fundación SEIMC-GESIDA

La Fundación SEIMC-GESIDA (FSG) es una organización sin ánimo de lucro cuyos fines son impulsar, promover y favorecer la investigación científica y técnica, así como la formación, desarrollo y divulgación del conocimiento en el campo de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, y las diferentes patologías asociadas. El patronato de la FSG está formado por miembros de la SEIMC. El presidente del patronato de la FSG es el presidente de la SEIMC y el vicepresidente es el presidente de GeSIDA.

***Para más información. Gabinete de prensa de GeSIDA. Manuela Hernández/Tomás Muriel.
954 62 27 27/ 651 86 72 78/ 605 603 382***